



Regierungsratsbeschluss vom 10. Februar 2026

Schriftliche Anfrage Melanie Eberhard betreffend Schwangerschaftsberatungsstelle

P255504

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Die kantonal anerkannte Schwangerschaftsberatungsstelle im Kanton Basel-Stadt befindet sich in der Frauenklinik des Universitätsspitals Basel (USB). Sie bietet eine unentgeltliche niederschwellige Beratung an, die seit 2012 als gemeinwirtschaftliche Leistung finanziert wird. Der Kanton leistete dafür bisher einen Beitrag von 100 Franken pro Konsultation für Einwohnerinnen des Kantons Basel-Stadt, ab 2026 wird neu die Vorhalteleistung des USB (50 Stellenprozente) finanziert. Die Nachfrage ist rückläufig, insbesondere bei ambivalenten Fällen, da viele Ratsuchende bereits gut informiert sind. Das USB stellt sicher, dass genügend freie Termine zur Verfügung stehen und kurzfristige Anfragen ohne Wartezeit bearbeitet werden können.

